
Comune di Marsala

Aula Commissioni

In data martedì 20 maggio 2025, alle ore 09:15 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala,
la riunione "Settima Commissione ‐ Seduta del 20‐05‐2025 ‐ ore 09,00" dell'organo Settima Commissione ‐ Servizi
Sociali ‐ Decentramento ‐ Cimitero ‐ Servizi Demografici ‐ Lavoro ‐ Trasporti Pubblici..
Presiede la seduta Consigliere FICI Nicola.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente Delegante

Flavio Salvatore COPPOLA Consigliere ✓

Leonardo PUGLIESE Consigliere ✓

Vito MILAZZO Consigliere ✓

Michele ACCARDI Consigliere ✓

Guglielmo Ivan GERARDI Consigliere ✓

Vanessa TITONE Consigliere ✓

Pellegrino FERRANTELLI Consigliere ✓

Giancarlo BONOMO Consigliere ✓

Nicola FICI Consigliere ✓

Mario RODRIQUEZ Consigliere ✓

Giuseppe CARNESE Consigliere ✓

Alle ore 09:15, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

Interviene Amministrativo Commissione Segretario:

"Settima Commissione Politiche Sociali del 20 maggio 2025.

Appello.

Presidente Fici presente.

Vicepresidente Milazzo Vito assente.

Consigliere Accardi assente.

Consigliere Bonomo assente.

Consigliere Carnese presente.
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Consigliere Coppola presente.

Consigliere Ferrantelli presente.

Consigliere Gerardi assente.

Consigliere Pugliese presente.

Consigliere Rodriguez presente.

Consigliere Vanessa Titone presente.

Entra anche in questo momento il consigliere Michele Accardi.

La seduta è valida.

Abbiamo aperto alle ore 9.16."

Prende la parola Consigliere Nicola FICI:

"La parola al Presidente Fisci.

Grazie segretario, il collega Cardi che è appena entrato ci ha comunicato che non è in possesso della sua scheda per cui
partecipa ai lavori seppur sprovvisto di scheda.

Segretario, inoltre di poter recuperare la delibera"

Interviene quindi Amministrativo Commissione Segretario:

"in modo tale da proseguire i lavori di commissione, grazie.

Ciao.

Il consigliere Accardi entra in commissione alle ore 9 e 18 con la scheda ospite"

Sul punto, prende la parola Consigliere Nicola FICI che dichiara:

"numero 45 avendo temporaneamente dimenticato la propria.

Colleghi, oggi andando verso le conclusioni della trattazione della delibera che abbiamo ad oggetto, che è quella
relativa agli interventi economici e di solidarietà sociale, e dedichiamo la seduta di oggi e quella di giovedì alla lettura
e comparazione tra il nuovo regolamento e il vecchio in modo tale da concentrare le attenzioni sulle parti che sono
state cassate dal precedente regolamento e le parti aggiunte con quello che dovrà essere poi l'adozione del nuovo
regolamento.

Come sapete il dottore Quartararo la scorsa settimana aveva provveduto a girarci la copia del regolamento con le parti
cassate e con le parti nuove aggiunte.

Pertanto provvedo a elencare quelli che sono stati gli articoli oggetto di modifica in modo tale da fare questo confronto
e avere possibilità di rendere dotti i componenti della Commissione di quello che realmente e ha comportato"

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:

"l'adozione di questa nuova delibera e di questo nuovo regolamento.

Colleghi, intanto tra il precedente regolamento e il nuovo è bene precisare e specificare che il precedente regolamento
contava 24 articoli mentre il nuovo è stato sintetizzato in 21 articoli.

Gli articoli che sono stati oggetto di modifica sono l'articolo numero 6, anche se in questo lavoro di sintesi degli articoli
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non corrisponde con l'articolo del nuovo regolamento in quanto l'articolo 6 precedente al regolamento portava il nome
e definizione del nucleo familiare mentre l'articolo 6 del nuovo regolamento ad oggetto l'accesso alle prestazioni.

Nel precedente articolo 6, quindi l'articolo così come era stato definito nella precedente versione del regolamento che è
quella risalente al 2018, praticamente viene quasi tutto l'articolo cassato ad eccezione fatta nel primo periodo e
continuo a riportare il seguente test.

Considerata famiglia monogenitoriale, nucleo anagrafico nel quale è presente un solo adulto con almeno un figlio
minore convivente, generato o adottato o in cui siano presenti altre condizioni di monogenitorialità riconosciute dalla
normativa di legge in materia.

Come dicevo poc'anzi, tutto il resto dell'articolo 6 è stato poi invece cassato.

Adesso cerco di fare una comparazione con il nuovo regolamento in modo tale da vedere dove questo periodo merito
alla definizione di nucleo"

Sul punto, prende la parola Consigliere Nicola FICI che dichiara:

"familiare è stato inserito nel nuovo regolamento.

Colleghi, come dicevo Pocanzi, i primi 5 articoli corrispondono ai 5 del nuovo regolamento.

Il periodo invece che Pocanzi ha letto, quello relativo all'articolo 6 che era riportato nel precedente regolamento con il
nome e definizione di nucleo familiare, questo era l'oggetto dell'articolo 6, del vecchio regolamento, io non riesco, dove
si definisce il significato di famiglia monogenitoriale, io in questo periodo non riesco a individuarlo nella nuova bozza
del regolamento, per cui c'è da capire se si tratta di un errore di battitura, di una dimenticanza o se viceversa è stato
ritenuto successivamente opportuno quello di non inserirlo più.

Io a questo punto lo segno e questo periodo in modo tale magari da chiedere al dottor Quartararo, la prossima seduta
che è l'ultima conclusione dei lavori di commissione, magari di darci le debite informazioni del caso, evitare poi magari
di dimenticare parti e possono essere ritenuti importanti prima dell'adozione della delibera in consiglio comunale.

A questo punto, superando l'articolo 6, ci ritroviamo all'articolo 7.

L'articolo 7 inserisce alcune frasi in più rispetto alla precedente versione.

l'articolo 7 ad oggetto l'accesso alle prestazioni che corrisponde con il nuovo articolo 6 del regolamento che deve
essere adottato.

A questo punto provvedo semplicemente a leggere la parte che è stata inserita e precisamente dopo le parole minimo
vitale inserite tra virgolette è stato inserito il seguente periodo ad eccezione dei contributi straordinari previsti
dall'articolo 14 per i quali viene considerato il doppio del minimo vitale e del rimborso ex articolo 16 per il trasporto in
diretto delle persone con disabilità per il quale non è richiesto alcun parametro o reddituale.

Comunico che alle ore 9.36 è entrato in commissione il collega"

Alle ore 09:36, si unisce alla seduta Consigliere Vito MILAZZO.

Sul punto, prende la parola Consigliere Nicola FICI che dichiara:

"Vito Milazzo.

Passo invece adesso all'articolotto, per cui sono stati aggiunti alcuni periodi e cassato tutto un intero periodo.

Periodi aggiunti, intanto l'articolotto preciso che porta il nome modalità di accesso che corrisponde al nuovo
regolamento con l'articolo 7.

Pag.3/8



Viene inserito all'articolo 8, dopo il primo periodo, precisamente dopo le parole ufficio solidarietà sociale dell'ente,
Viene aggiunto al seguente periodo da scaricare dal sito istituzionale del comune di Marsala o da ritirare al segretario
sociale, segretariato sociale presso la sezione servizi sociali del suddetto settore.

Al punto A viene aggiunto un periodo oltre a quanto già era stato inserito.

Leggo tutto il periodo per maggiore chiarezza.

Punto A, Generalità, dati anagrafici e codice fiscale del richiedente e beneficario della prestazione.

Altro periodo viene aggiunto invece al punto E eventuali altre prestazioni economiche, servizi erogati al comune di
Marsala, al distretto sociosanitario numero 52 Marsala Petrosino, questo era il periodo che già era inserito nella
vecchia bozza di regolamento, adesso viene aggiunto o dallo Stato quali misure nazionali di contrasto alla povertà
viene invece eliminato al punto F.

Al punto F viene praticamente mantenuto soltanto il seguente periodo quant'altro richiesto nell'apposito modello di
domanda e nei periodici avvisi pubblicati dall'amministrazione.

Il periodo successivo viene integralmente cassato per cui il periodo F si conclude con quanto poc'anzi letto.

viene invece aggiunto un nuovo punto che è il punto G che dice testualmente il punto G un ISEE in misura non
eccedente l'importo del trattamento minimo pensionistico per i lavoratori dipendenti come stabilito annualmente
dall'Inps minimo vitale ad eccezione di alcuni contributi rimborsi per i quali la soglia richiesta sia diverso o anche
assente come i contributi straordinari di quell'articolo 14 o come il rimborso ex articolo 16 per il trasporto in diretto
della persona con disabilità.

successivamente sempre mantenendoci nella lettura dell'articolo 8 sotto il periodo documenti da allegare all'istanza
vengono eliminati alcuni periodi ad esempio il periodo indicato nell'avviso pubblico annuale certificato di missione in
libertà per ex detenuto certificato di detenzione presso la casa circondariale o arresti domiciliari Questo viene
eliminato.

Certificato del medico di medicina generale o medico specialista per la specificità del servizio richiesto contributo
economico straordinario, servizio di trasporto in forma indiretta per i soggetti disabili,"

Prende la parola Consigliere Nicola FICI:

"legge 104.92, attività integrativa, anziani.

Altra parola eliminata, al periodo degli avvisi pubblici annuali si passa direttamente agli avvisi pubblici periodici.

Siccome viene eliminato il ricorso alla periodicità quantomeno annuale degli avvisi da pubblicare per l'ottenimento di
dei contributi previsto dal vigente regolamento.

A questo punto riterrei opportuno poi domandare anche le motivazioni che hanno indotto ad eliminare questi periodi,
perché sembrerebbe che quasi sia più discrezione dall'amministrazione pubblicare tali avvisi piuttosto che darsi quanto
meno una tempistica temporale entro la quale puoi provvedere ad espletare tale finalità.

Il periodo che viene eliminato e i soggetti potranno accedere ai contributi economici, questo rimane, Poi viene
eliminato, al periodo che segue, via assistenza economica, servizio civico, al servizio di assistenza economica
continuativo, al servizio attività integrativa, anziani.

Questo viene tolto, di cui al presente regolamento, se non diversamente previsto, una sola volta nel corso dell'anno di
riferimento ed esclusivamente entro i termini viene eliminato Si mantiene invece un'ulteriore frase che o entro i termini
stabiliti negli eventuali avvisi pubblici annuali, anche qua viene eliminato, pubblicati dall'amministrazione, quindi è
ricorrente l'eliminazione a questa tempistica di pubblicare gli avvisi con cadenza annuale, pertanto questo Andremo a
chiedere al dirigente Quartararo quali siano le reali motivazioni che inducono gli uffici a eliminare tale periodo.
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Dubbio che mi pongo, considerato che tali contributi vengono erogati in funzione, lo ricordiamo, dell'ISEE,
generalmente l'ISEE viene calcolato su base annuale per cui non avrebbe senso avere come amministrazione autonomia
di procedere quando ritengono più opportuno visto e considerato che poi comunque l'erogazione al contributo
dovrebbe o comunque è dovuto secondo quanto viene dichiarato attraverso di sé.

L'articolo 9 viene rinviato nel nuovo regolamento dell'articolo 8 secondo il titolo motivi generali di esclusione dai
benefici sociali assistenziali.

Vengono eliminate in tale articolo alcune parti, vengono aggiunte delle nuove.

Diciamo che viene corretto un aspetto relativo al punto 1, ovvero quello che è escluso dal servizio di assistenza
economica il soggetto che non risulta essere residente almeno un anno, mentre prima si faceva il riferimento che la
residenza doveva essere di almeno un anno nel comune di Marsala, quindi si creava una sorta di dubbio interpretativo
se veniva escluso chi aveva una residenza di almeno un anno o viceversa, che non aveva la residenza da almeno un
anno presso il comune di Marsala.

Il nuovo punto 2 viene inserito e quindi è un'aggiunzione ed è motivo di esclusione se l'ex detenuto non ha scontato un
periodo di detenzione di almeno sei mesi presso la casa circondariale o agli arresti domiciliari o presentato istanza di
contributo economico superati i 90 giorni dalla data di missione libertà.

Punto 3, sempre aggiunto, se il soggetto non si presenta al colloquio funzionale all'istruttore alla definizione
dell'istanza, anche questo motivo di esclusione.

Altro motivo di esclusione aggiunto, se il richiedente ospite l'istruttura residenziale corretta totale carico del Comune di
Marsala.

Punto 5, sempre un'aggiunzione nuova, se rifiuta di essere inserito in servizi o progetti di pubblica utilità, Nuovo punto
inserito nel nuovo regolamento, se il richiedente o il beneficiario per il quale il prodotto domanda percepisce per la
medesima condizione di saggia altri contributi economici o prestazioni socioassistenziali erogati da questa
amministrazione comunale o distretto socio sanitario numero 52 Marsala Petrosino e dallo Stato quale misura
nazionale di contrasto alla povertà Quanto letto è stato, come dicevo poc'anzi, trasladato all'articolotto.

Le parole utilizzate non collimano alla virgola esattamente con quanto poc'anzi letto, però il contenuto è, diciamo,
identico.

Sono sei punti di esclusione.

punto 1 è perfettamente identico a quanto inserito in questo regolamento con le parti aggiunte punto 2 anche anche il
punto 3 punto 4 anche punto 5 è stato aggiunto oltre a quanto letto che è causa di esclusione colui che rifiuti di essere
inserito in servizio progetti di pubblica utilità qualora ciò comunque sia previsto quale condizioni per l'ottenimento del
beneficio punto 6 collima pure con quanto letto Quindi questo diventa nel nuovo regolamento il punto"

Interviene quindi Consigliere Nicola FICI:

"definito attraverso l'articolo 8.

L'articolo 10, istruttore a determinazione del quantum mediocre, viene traslato all'articolo 9, viene riportato sempre
con lo stesso titolo, viene aggiunto un iniziale periodo, su quest'articolo invece concentrerei le attenzioni su quanto già
avevamo segnato come domanda da porre al dirigente Quartararo che è periodo aggiunto in più rispetto a quanto già
vi era sancito col precedente regolamento e lo leggo per ricordarlo ai componenti della Commissione.

periodo Coseche dice che in mancanza di fondi disponibili nei relativi capitoli di spesa non si potrà erogare il contributo
richiesto e l'utente non avrà nulla a pretendere da parte di questa amministrazione comunale.

Dicevo nelle precedenti sedute che sarebbe opportuno domandare al dirigente Quartararo cosa è inserito e a quanto
ammonta il capitolo per l'annualità in corso in modo tale da comprendere se tale regolamento è anche debitamente
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supportato da relativi e quantomeno congrui fondi nel capitolo di riferimento.

L'articolo 12 viene traslato nell'articolo 10 che è richiesta di riesame viene cambiata la figura di colui che dovrà
visionare la richiesta.

Prima veniva definito la responsabile dei servizi sociali facendo tutto ciò presumere che si trattava del dirigente mentre
adesso Il soggetto che provvederà a analizzare queste pratiche sarà il funzionario dell'area tecnica con incarico di
elevata qualificazione.

Anche questa ritengo opportuno che debba essere una domanda posta al dirigente perché avrei personalmente
continuato a mantenere la precedente dicitura nel senso che a mio modo di vedere dovrebbe essere il dirigente ad
avere l'onere quantomeno dell'ultima e necessaria approvazione prima di erogare le somme richieste piuttosto che il
funzionario seppur dotato di incarico"

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:

"di elevata qualificazione.

L'articolo 12, tipologia degli interventi, viene traslato nel nuovo regolamento, nell'articolo 11 Vengono tolti alcuni
periodi tra cui l'assistenza economica servizio civico 1 articolo 14, assistenza economica continuativa articolo 15.

Su questo è bene chiedere, a mio modo di vedere, informazioni e delucidazioni al dirigente.

Viene eliminato anche gli interventi concernenti l'erogazione di contributi economici per l'accompagnamento di
soggetti diversamente abili ai centri di riabilitazione.

Viene eliminato gli interventi dal contributo che veniva erogato a coloro che provvedevano ad accompagnare soggetti
diversamente abili ai centri di riabilitazione.

anche se poi viene inserito un nuovo periodo che sembrerebbe essere attinente a questo cassato e lo leggo, rimorso
spese di trasporto indiretto di persone con disabilità ai centri di riabilitazione, quindi presumo che cambi la forma,
cambino le parole utilizzate, ma nel concreto presumo che non ci sia alcuna differenza concretamente.

Poi passiamo tutta una serie di parti completamente cassate, sono diverse pagine completamente cassate, quindi
dall'articolo 12 traslato nel nuovo regolamento all'articolo 11 passiamo, dopo tutta una serie di pagine completamente
eliminate all'articolo 13 che è attività integrativa anziani che viene traslato nel nuovo regolamento nell'articolo 12
quest'articolo 13 che viene, ripeto, traslato nel nuovo regolamento all'articolo 12 con il titolo attività integrativa anziani
porta praticamente una novità che è quella dell'innalzamento dell'età con cui si individua l'anziano che è stata portata
praticamente da 60 a 65 anni di età Ci sono poi altre particolari novità se non quella relativa ai giorni Per oggi io
chiuderei i lavori arrivati a questo articolo 13 del precedente regolamento.

Io inviterei, seppur dobbiamo completare la lettura degli altri regolamenti, ma diciamo che Con un'altra seduta
riusciamo tranquillamente a stare dentro la conclusione dei lavori visto e considerato che siamo proprio a metà della
lettura di queste modifiche o parti cassate che poi diventano oggetto del nuovo regolamento chiamerei e inviterei in
commissione il dirigente Quartararo per porre magari questi primi dubbi che ci siamo creati attraverso la trattazione
del regolamento.

Nell'emore della chiamata che farò a Quartararo per invitarlo nella seduta di giovedì"

Interviene quindi Consigliere Flavio Salvatore COPPOLA:

"do la parola al collega Coppola che ne ha facoltà, prego.

Sì, Presidente, grazie.

Allora, andando per informarla, ma anche se altri colleghi che sono presenti nella stessa Commissione sanno...
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In Commissione Affari Generali abbiamo evidenziato alcune criticità.

Uno che riguarda l'articolo 18 soprattutto per i contributi straordinari e vorremmo approfondire meglio per quanto
riguarda i trasferimenti fuori regione, un altro che riguarda il contributo straordinario per la parrucca perché quando è
stato fatto questo regolamento prima nel 2012 e poi successivamente rivisto nel 2015 e nel 2018 prevede un contributo
per quanto riguarda la parrucca che oggi lo stesso contributo lo eroga la Regione Sicilia per cui sarebbe da vedere visto
che anche per alleggerire un po' quelli che sono gli interventi economici da parte nostra e magari indirizzarli verso altre
esigenze visto che la Regione è capire meglio come che eroga questo tipo di contributo Un altro riguarda gli interventi
economici relativi ai farmaci di fascia C, che vorremmo approfondire meglio anche con il dirigente per capire come
poter intervenire nei casi estremi oppure vedere di trovare e capire meglio perché ancora oggi ci sono farmaci in fascia
C che potrebbero essere utili alle persone perché, ripeto, ci vuole sempre il certificato del medico che atteste che sono
indispensabili e come mai dopo tutti questi anni alcuni farmaci non rientrano nella fascia A."

Interviene quindi Consigliere Nicola FICI:

"ci sia la necessità di rivedere questi punti.

Grazie collega Coppola, la invito magari gentilmente a porre di nuovo questi quesiti la prossima occasione al dottore
Quartararo in modo tale da demandare a lui la risposta a questi punti da lei sollevati.

Come dicevo poc'anzi ho provato a chiamare il dottore Quartararo che non mi ha risposto quindi presumo che nell'arco
della giornata, come sempre fa, provvederà a richiamarmi in modo da invitarlo per la seduta di giovedì prossimo in
modo tale da aggiungere alle conclusioni e dare poi la possibilità al Consiglio Comunale di votare o se si dovesse
ritenere opportuno procedere con alcuni eventamenti"

Interviene quindi Consigliere Flavio Salvatore COPPOLA:

"possiamo anche accoglierli in Commissione stessa.

Secondo il mio punto di vista, siccome non tutti i componenti fanno parte di tutta la Commissione, Finite le
interlocuzioni, finite questo e valutate alcune cose, poi eventualmente se è il caso di fare una seduta congiunta con la
Commissione Affari Generali perché noi come commissione dobbiamo proporre i nostri emendamenti.

La prima commissione pure e poi eventualmente vedere di trovare una sintesi per fare degli emendamenti che sono
condivisi da entrambe le commissioni.

Non so se è chiaro Presidente.

Da sottoporre al vaglio"

Interviene quindi Consigliere Nicola FICI:

"dei pareri

del dirigente e poi del Consiglio Comunale.

Collega Coppola io Ritengo valida la sua proposta, però noi come sa abbiamo un'ultima seduta di commissione
prevista per il corrente mese che è per giovedì prossimo e penso e ritengo opportuno dedicarlo a un confronto con
Quartarale.

Possiamo rimanere così, se si dovessero registrare le esigenze di o proseguire i lavori dei componenti naturalmente
verificando se ci sono altri spazi liberi nelle prossime settimane perché non è detto che poi riusciamo a trovare anche
uno spazio per poter convocare la Commissione e così anche se ci dovessero essere colleghi che vogliono presentare
degli emendamenti, naturalmente la Commissione è titolata a poter proseguire i lavori, magari aggiornando i lavori
della Commissione, a quel punto potrebbe essere opportuno, come diceva Pocanzilei, condividere detti emendamenti
con la Commissione Affari Generali in modo tale da fare e portare avanti un lavoro sinergico.
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A questo punto se nessun altro intende intervenire dichiaro"

Alle ore 10:10, lascia la seduta Consigliere Giuseppe CARNESE.

Alle ore 10:10, lascia la seduta Consigliere Vanessa TITONE.

Alle ore 10:10, lascia la seduta Consigliere Nicola FICI.

chiusa la seduta

La seduta termina alle 10:11.
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